

Les troisièmes Assises nationales du tourisme

Concrétisent la confiance en l'avenir prometteur du tourisme

Essaouira – Nour-eddine Saoudi

Le secteur touristique est en bonne santé et ses perspectives incitent à l'optimisme, malgré quelques ratés ; c'est l'idée phare qui ressort de la troisième édition des Assises nationales du tourisme, tenues à Essaouira, cette ville envoûtante par sa beauté naturelle et son riche patrimoine historique et civilisationnel



De gauche à droite : J.B.Taarji (FNT) ; Mme Asmaa Chaabi (Présidente du Conseil municipal d'Essaouira ; A. Azoulay (Conseiller du roi) et A. Douiri (Ministre du tourisme)

من اليسار: التعارجي، الشعبي، أزولاي، والدويري

La belle ville d' Essaouira a accueilli, les 3 et 4 décembre 2005, les travaux de la troisième édition des Assises nationales du tourisme, sous le thème « Vision partagée, Acteurs engagés ». Cette manifestation, organisée par la Fédération nationale du tourisme (CGEM) avec l'appui du ministère du Tourisme, a été l'occasion de faire le bilan à mi-parcours du plan Azur, 2001-2010. Contrairement à la précédente édition de Marrakech, les travaux de ces Assises ont été marqués par un climat de jovialité et d'optimisme quant à la réalité et à l'avenir du tourisme au Maroc ; pays qui s'est engagé sérieusement à concrétiser son plan décennal de tourisme, visant 10 millions de touristes à l'horizon 2010. Cette satisfaction générale s'explique par les

résultats records qu'a réalisés le secteur en 2005 : 6 millions de touristes, 40 milliards de Dh (près de 4 milliards \$) de recettes en devises et une croissance de plus de 17% par rapport à 2004.

Première source de devises

C'est ce qu'a annoncé M. Adil Douiri, ministre du Tourisme, de l'artisanat et de l'économie sociale, au cours de la séance d'ouverture de ces troisièmes Assises du tourisme, en précisant que près de 6 millions de touristes ont visité le Maroc en 2005, dont 3,3 millions d'étrangers et 2,7 millions de Marocains Résidents à l'étranger (MRE). Il ajouta qu'il s'agit d'un chiffre record pour le pays qui

confirme la concrétisation effective du Plan Azur. De même, les recettes en devises ont atteint 40 milliards de Dh, contre 34 milliards en 2004, et ainsi, « elles dépasseraient les recettes des MRE, pour occuper pour la première fois la première place dans les recettes du compte courant de la balance des paiements », a-t-il précisé. De la sorte, le tourisme deviendrait la première source de devises pour le royaume. Quant à M. André Azoulay, Conseiller du roi Mohammed VI et Président fondateur de l'Association Essaouira-Mogador, il a souligné dans son allocution que le Maroc a gagné le pari pour que le tourisme joue un rôle majeur dans son développement économique, comme l'attestent les indicateurs du secteur. Il ajouta que l'essor d'Essaouira qui a choisi la ➤



Mme Asmaa Chaabi (Présidente du Conseil municipal d'Essaouira ; A. Azoulay (Conseiller du roi) ; A. Douiri (Ministre du tourisme) et A. Bikrate (Gouverneur d'Essaouira)

من اليسار: الشعبي، أزولاي،
الدويري، وبكرات

culture comme locomotive de développement durable, est devenu une réalité tangible, mettant en lumière les efforts déployés par l'ensemble des intervenants locaux durant la dernière décennie, en vue de promouvoir cette ville dont la Médina a été désignée comme faisant partie du Patrimoine Universel.

Pour sa part, le président de la Fédération nationale du tourisme, M. Jalil Belabbas Täärji, a affirmé que la vision 2010 devient de jour en jour plus crédible. Il a indiqué, par ailleurs, qu'il serait nécessaire d'accorder un intérêt particulier et une attention suffisante au volet de la formation.

La séance d'ouverture de ces Assises a été aussi marquée par les mots de bienvenue de la Présidente du Conseil municipal d'Essaouira, Mme Asmaa Chaabi et du gouverneur M. Abdessalam Bikrate, qui ont mis en relief les atouts du tourisme dans cette province, en appelant à davantage d'efforts pour améliorer cette destination et préserver son patrimoine ancestral.

Lors des travaux de ces Assises, a été présentée la stratégie de 2006 qui met l'accent principalement sur l'élévation du rythme d'extension de la capacité hôtelière, l'amélioration de la qualité et le renforcement des potentialités du secteur touristique marocain en vue de dépasser les faux-pas de 2005, malgré les bons résultats enregistrés. De même, a été exposée la stratégie « e-tourisme », élaborée par l'Office national marocain de tourisme (ONMT), qui vise à promouvoir les capacités de commercialisation électronique du produit Maroc, afin qu'il soit en phase avec la concurrence régionale et internationale.

Au cours de la conférence de presse qui s'est tenue au terme de ces Assises, le ministre du Tourisme a tenu à rappeler les principales

réalisations de cette année ; à savoir la mise en place de l'Observatoire national du tourisme, l'augmentation du budget de l'ONMT à 400 millions de Dh et l'établissement d'une plateforme pour les Centres régionaux de tourisme. Il n'a pas manqué d'exprimer son inquiétude à l'égard de la lenteur constatée dans le rythme d'extension de la capacité hôtelière, tant au niveau de la commercialisation des terrains alloués aux projets touristiques qu'à celui de la construction de nouvelles unités hôtelières, expliquant le retard relatif de la réalisation de certaines stations balnéaires programmées dans le cadre du Plan Azur par certaines entraves administratives.

Et en réponse à une question du représentant de Tourisme Islamique, relative à l'intérêt et au rôle du gouvernement à la préservation des valeurs éthiques dans l'activité touristique, M. Adil Douiri, a affirmé que cet aspect est fondamental pour assurer la pérennité de l'activité touristique et que le gouvernement lui consacrerait l'attention nécessaire.

Lors de cette importante manifestation, le magazine Tourisme Islamique, a retenu l'attention de la plupart des participants qui ont exprimé leur admiration quant à sa qualité esthétique et à l'originalité de ses thèmes et se sont précipités pour en prendre des exemplaires. Le représentant du magazine a saisi cette occasion pour présenter la collection de Tourisme Islamique au Conseiller du roi, M. André Azoulay et au gouverneur, M. Abdessalam Bikrate, qui ont apprécié sa qualité et les diverses langues dans lesquelles il est édité.

Il est à noter que la troisième édition des Assises nationales de tourisme a connu la participation de plus de 200 professionnels, représentant les représentants des différentes



Vue d'Essaouira

مشهد للصويرة

branches du secteur, restaurateurs, hôteliers, agenciers, guides. Cela outre les représentants des départements publics en charge du tourisme et des médias. Cette manifestation est une rencontre préparatoire des Assises internationales de tourisme qui se tiendront à Tanger en février 2006.

Par ailleurs, le représentant de Tourisme Islamique a participé activement au 4ème Festival du tourisme artistique, organisé parallèlement par la Délégation du ministère de l'enseignement et le centre de formation touristique d'Essaouira, sous le thème « tourisme citoyen ». Au cours de cette manifestation, les participants, professeurs et étudiants, ont fortement apprécié la haute qualité de Tourisme Islamique, tant au niveau de la forme qu'à celui des thèmes.

Enfin, le représentant du magazine a effectué une visite à l'hôtel Riyad Mogador, un quatre étoiles de 156 chambres de haut niveau, qui se caractérise par le fait de respecter scrupuleusement les préceptes islamiques en ne servant pas les boissons alcooliques. ■